

英二新聞 Vol.11

会社は「幸せな」コミュニケーション

「…」

手にうまい具合の凹凸が生まれてきます。会社

理由では、この土地

が好きやねん」とか

価値が合うな」という

僕が一ノ坪製作所で仕事をはじめて約30年。人手不足など、当時と世間の雰囲気は似ているような気がするけど、今は忙しさが「複雑」になったように思います。つくるものも変わり、連絡手段も電話やFAXだけの時代から、パソコンやスマホが主流の時代になりました。ツールだけではなく、人間関係や働き方など世の中にあるいろんなものの「種類」が増えました。多様化ゆえに同じものを提供したら飽きられることだってある。

毎日の情報量も多くて「あれもこれもできないあかん」と思って思い込んでしまった。でも、元々人間って何でもかんでもできるわけじゃないから、「自分の得意なこと」で人や世の得意なことを喜ばせることができた幸です。でも、元々人間って何でもかんでもできるわけでもないですから、ひとつでもいいから「自分の得意なこと」で人や世の得意なことを喜ばせることができた幸です。

社長である僕の役目は「会社として」の成果を出すことです。だから自分と氣の合う同じタイプの人間だけではなく、いろんな「共同体」となります。その中で、ずっと仕事をしていると、そのうちに相手と自分の得意なことを交換して自然に役割分担を始めるんです。勝負

ソボコミに感想やご意見をお寄せください。

代表取締役
一ノ坪英二

編集・発行:株式会社一ノ坪製作所
奈良県香芝市今泉625番地

0745-76-3032(平日午前9:00~17:00) <http://www.ichinotsubo.co.jp>

デザイン:能勢将人 イラスト:ヤマサキタツヤ 編集協力:株式会社140B

1975 (昭和50年)

コクヨのデスク



製品の改良を重ねて、信頼度がアップ!

年間20万台以上の受注をいただいた「ロングランデスク」は、毎年、新シリーズとして販売されていました。改善を提案する機会が多くありました。

改善すると、さらに受注が増え、その受注に対応するべく、さらに改善を行いました。これがコクヨ様との信頼関係を強固にするきっかけとなり、現在のオフィス用OAデスクなどの受注につながりました。増産につぐ増産がかかり、本社工場だけでは供給が間に合わなくなり、数年後に三重工場を開設する運びとなりました。

昭和60年代から平成にかけて
コクヨニューオフィスデスクが大ヒット!



現会長
一ノ坪 久浩

イチノツボモノづくりヒストリー 昭和編

2018年で創業から70年を迎え、年号も昭和から平成、そして今年は令和になりました。時代が変わっても、当社のメイン事業はスチール製品のOEM生産から変わっていません。昭和のイチノツボのモノづくりを当時の主な生産品から、ふりかえってみましょう!

1948 (昭和23年)

自転車フレームの製造



創業者
一ノ坪 小市



製図台の脚部をはじめとする一般金属加工

13年間続けてきた自転車フレーム製造から撤退するという大きな転機が! 取引先が新設工場を立ち上げたため、自転車フレーム製造の仕事がゼロに……。

そんな当社存続のピンチを救ったのが、製図台の脚部をつくる仕事でした。自転車フレームの製造と違い、まだまだ数が少ない製品のため、部品の加工から行う必要があります。大変に手間はかかりましたが、この製品が現在につながる「イチから全てを作り上げる」仕事への転換点になりました。



株式会社一ノ坪製作所
ICHINOTSUBO MANUFACTURING CO., LTD.

<http://www.ichinotsubo.co.jp>

毎日の小さな積み重ねが大きな成果に!
イチノツボの辿った軌跡とこれから。



Vol.11
2019 Autumn

イチのツボ!

いの一番にお届けしたい、一ノ坪製作所の「こんなこと」。
さらなる「改善」に向けて、一丸となって取り組みます。

62期下期方針説明会を開催。 新たな取り組みである 「アメーバ経営」を導入！

管理部 上田 葵



「アメーバ経営」について、ゲストの先生をお招きし、レクチャーをしてもらいました。



仕事の適正を調べるテスト「GATB(厚生労働省編 一般職業適性検査)」を全員で受検！ 苦戦しながらも真剣に解きました。当社の採用試験でも行われています。

9月27日(金)に午後から全従業員が集まり、第四回方針説明会を開催しました。まず初めに、4月から9月の上半期間で各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの

賞をはじめ、合計9つのユニークな賞に18名のメンバーが表彰されました。表彰の内訳はグループリーダーが内談し、ひとりひとりにオリジナルのメッセージが添えられています。そして、表彰されたメンバーには副賞として「Amazonギフト券」が贈られました(義理まい！)

おめでとう！ 表彰式の後は、10月より本格的に運用が始まる「アメーバ経営」についての説明がありました。2年前はアイシンによる「TSS活動」現地見学はグループリーダーが主導で、今年も各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。まずは各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの

編成されたグループの顧合わせをし、アメーバ経営に向けて新リーダーから抱負の言葉をもらい、親睦が深まりました。

「全国金魚すくい選手権」に参戦！
吉川 安司

9月27日(金)に午後から全従業員が集まり、第四回方針説明会を開催しました。まず初めに、4月から9月の上半期間で各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの

賞をはじめ、合計9つのユニークな賞に18名のメンバーが表彰されました。表彰の内訳はグループリーダーが内談し、ひとりひとりにオリジナルのメッセージが添えられています。そして、表彰されたメンバーには副賞として「Amazonギフト券」が贈られました(義理まい！)

おめでとう！ 表彰式の後は、10月より本格的に運用が始まる「アメーバ経営」についての説明がありました。2年前はアイシンによる「TSS活動」現地見学はグループリーダーが主導で、今年も各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。まずは各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの



いちのつぼ



Vol.11

今回は、一ノ坪製作所を支えるみんなの「改善」に対する取り組みについてご紹介。モノづくりにおいて、不良品を作らない、出さない努力は当然ですが、もっともっと良くしていくための「改善」が大切！ 年間改善数777件を目標に、ふだん「当たり前」と思って何気なく見過ごしがちな業務やルーティーンをつぶさに見直しています。工場の随所にみんなのアイデアがキラリ☆ 日常生活でも参考になるかも？！

自社商品サイトの
ホームページをリニューアル！

開発営業部 北村 孝洋
やさしい、分かりやすい、使いやすい、分かりやすい』の3拍子揃った唯無二のサイトを目指してこれからも、「K・K（改善・改良）」に努めます！

NEWS!
新しい仲間が増えました。
10月から本社工場に技能エンジニアとしてベトナム人のタンくん、ホアンくんの2名が加わりました。本社工場もこれから一緒にやって働く新しい仲間が増え、にぎやかになりそうです！

よろしく！
楽しいかったネ！

**社内イベント
バストツアード**
イベント担当 福田 優介
今年も社内イベントを企
画しました。バス3台をチャ
ーターし、約100名が参加

よろしく！
楽しいかったネ！

編成されたグループの顧合
わせをし、アメーバ経営に向
けて新リーダーから抱負の
言葉をもらい、親睦が深ま
りました。

「全国金魚すくい選手権」に参戦！
吉川 安司

9月27日(金)に午後から全従業員が集まり、第四回方針説明会を開催しました。まず初めに、4月から9月の上半期間で各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの

賞をはじめ、合計9つのユニークな賞に18名のメンバーが表彰されました。表彰の内訳はグループリーダーが内談し、ひとりひとりにオリジナルのメッセージが添えられています。そして、表彰されたメンバーには副賞として「Amazonギフト券」が贈られました(義理まい！)

おめでとう！ 表彰式の後は、10月より本格的に運用が始まる「アメーバ経営」についての説明がありました。2年前はアイシンによる「TSS活動」現地見学はグループリーダーが主導で、今年も各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。まずは各グループのリーダーが選出した頃張ったメンバーへの表彰式を行いました。今回は全社目標である「改善件数777件」にフォーカスした5つの